



Togo P.4

**Komlan Kadjè et Kokou Tengue au gouvernement**

Récépissé  
N° 0149 / 14/03/01 / HAAC

Prix: 250 Fcfa

# Nouvelle Opinion

*Hebdomadaire togolais d'informations générales d'analyses et de publicité*

N° 942 du 26 janvier 2026



## Hommage mérité aux héros de la nation

P.3

Grand Prix de l'Excellence Africaine  
Mahamadou Bonkoungou,  
PDG du Groupe EBOMAF,  
distingué pour son leadership  
et sa vision panafricaniste P.4



Vulgarisation de la  
loi de finances 2026

L'OTR éclaire les  
contribuables sur  
les orientations  
budgétaires et P.2  
innovations fiscales



Vulgarisation de la loi de finances 2026

# L'OTR éclaire les contribuables sur les orientations budgétaires et innovations fiscales

Le Togo prévoit une augmentation significative de ses recettes fiscales en 2026. Selon les projections de la loi de finances, le gouvernement table sur une mobilisation de 1 338,9 milliards FCFA de recettes fiscales, contre 1 208 milliards FCFA en 2025, soit une hausse de 10,8 %. Ces recettes, collectées par l'Office togolais des recettes (OTR), constitueront un pilier essentiel du financement des politiques publiques.

Les impôts devraient

contribuer à hauteur de 700 milliards FCFA, tandis que les douanes et droits indirects devront générer 638,8 milliards FCFA. Cette répartition traduit la volonté des autorités de renforcer à la fois la fiscalité intérieure et la mobilisation des recettes aux frontières.

Pour atteindre cet objectif ambitieux, l'OTR devra poursuivre et intensifier les réformes engagées ces dernières années. Le gouvernement mise notamment sur le

renforcement du civisme fiscal, afin d'élargir l'assiette fiscale et d'améliorer le niveau de conformité des contribuables.

La modernisation des procédures de collecte demeure une priorité. La digitalisation des services fiscaux et douaniers, déjà amorcée, devrait être accélérée afin de simplifier les démarches administratives, réduire les délais de traitement et améliorer la qualité des services offerts aux usagers.



financements extérieurs, tout en soutenant la mise en œuvre des projets de développement inscrits dans le budget 2026.

**Kodjovi**

Protection des données personnelles

## Une conférence publique s'ouvre ce 28 janvier à l'Université de Lomé

L'Instance de Protection des Données à Caractère Personnel (IPDCP) et l'Université de Lomé (UL) organisent une conférence publique sur la protection des données personnelles, le lundi 28 janvier prochain à l'Auditorium de l'Université de Lomé. Cette initiative s'inscrit dans le cadre de la Journée Internationale de la Protection des Données Personnelles (JIPDP).

La conférence vise à sensibiliser les citoyens sur l'importance de la protection de leurs données personnelles à l'ère du numérique. Quatre éminents spécialistes partageront leurs analyses sur le thème « Construire une culture de la protection des données personnelles ». Les débats porteront également sur le sous-thème « Le droit des données personnelles : la singularité d'un droit en construction », pour éclairer le public sur les enjeux de cette discipline juridique essentielle.

Les intervenants, dont le Colonel BELEI Bédiani, AYEWOUADAN Akodah, DOSSEH-ANYRON Efoé et le Lieutenant-Colonel MELEOU Kpatchaa, sont des experts dans

leur domaine et apporteront leur expertise pour aider les participants à comprendre les enjeux de la protection des données personnelles.

Cette conférence publique est ouverte à tous ceux qui souhaitent comprendre et participer à l'édition d'une réelle culture de la protection des données au Togo. Elle constitue une occasion unique pour les étudiants, les professionnels et les citoyens de se familiariser avec les principes et les pratiques de la protection des données personnelles.

La protection des données personnelles est un enjeu

majeur dans le monde numérique actuel, et il est essentiel de sensibiliser les citoyens sur l'importance de

protéger leurs informations personnelles. Cette conférence publique est un pas important vers la construction d'une

culture de la protection des données personnelles au Togo.

**La Rédaction**

# Hommage mérité aux héros de la nation

Le samedi 24 janvier 2026, la Nation togolaise a rendu un hommage solennel aux militaires tombés au champ

cérémonie a été présidée par le Président du Conseil, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, Chef



de courage, auxquels il a décerné la Croix de vaillance avec étoile en bronze. Des prières ont ensuite été dites

aux militaires disparus. Le Président du Conseil a, quant à lui, décoré à titre posthume les soldats tombés en 2025,

de Défense et de Sécurité pour la protection de l'intégrité territoriale et la sécurité des populations.



par les aumôniers catholique et musulman pour le repos des âmes des soldats tombés, le prompt rétablissement des blessés et le réconfort des familles endeuillées.

les élévant au rang de Chevaliers de l'Ordre du Mono.

Cette cérémonie est un témoignage de la reconnaissance de la Nation togolaise envers les militaires qui ont donné leur vie pour la patrie. Elle rappelle également l'engagement des Forces de Défense et de Sécurité à protéger les populations et à défendre l'intégrité territoriale du Togo.

**Elom**

d'honneur, aux blessés et aux auteurs d'actes de bravoure dans le cadre de l'Opération Koundjouaré, lors d'une cérémonie organisée au Régiment Parachutiste Commando (RPC) à Kara. La

Suprême des Armées.

Le Chef d'Etat-Major Général des Forces Armées Togolaises, le Général de Brigade Dimini Allaharé, a salué la bravoure des militaires blessés et des auteurs d'actes

Le Ministre de l'Administration territoriale, de la Gouvernance locale et des Affaires coutumières, M. Awaté Hodabalo, a procédé au dépôt de gerbes en hommage

52<sup>e</sup> anniversaire de l'attentat de Sarakawa

## Le gouverneur de la région des savanes rend hommage aux martyrs

Le Gouverneur de la région des Savanes, El Hadj Affoh Atcha Dédji, a procédé, le samedi 24 janvier dernier, au dépôt d'une gerbe de fleurs sur la stèle des martyrs de la région des Savanes à Dapaong, à l'occasion de la commémoration du 52<sup>e</sup> anniversaire de l'attentat de Sarakawa. Cet acte de recueillement et de mémoire a réuni les autorités locales, les forces vives de la région et les familles des victimes pour rendre hommage aux martyrs tombés lors de cet événement tragique.

L'attentat de Sarakawa,

survenu il y a 52 ans, a marqué la conscience collective du peuple togolais et demeure un symbole de la lutte pour la souveraineté et l'unité nationale. Le Gouverneur de la région des Savanes, El Hadj Affoh Atcha Dédji, a souligné l'importance de perpétuer le devoir de mémoire envers celles et ceux qui ont sacrifié leur vie pour la Nation.

"Nous sommes réunis aujourd'hui pour rendre hommage à nos martyrs, qui ont donné leur vie pour la patrie", a déclaré le Gouverneur. "Nous réaffirmons

notre attachement aux valeurs de souveraineté, de résilience et d'unité nationale, et nous engageons à poursuivre l'œuvre de développement et de paix dans notre région".

La cérémonie de dépôt de gerbe a été suivie d'une minute de silence en hommage aux victimes de l'attentat de Sarakawa. Les participants ont également échangé des messages de solidarité et de soutien aux familles des victimes.

Cette commémoration est un témoignage de la



détermination de la région des Savanes à préserver la mémoire de son histoire et à promouvoir

les valeurs de paix, d'unité et de développement.

**Agbé**

## Grand Prix de l'Excellence Africaine Mahamadou Bonkoungou, PDG du Groupe EBOMAF, distingué pour son leadership et sa vision panafricaniste

Le PDG du Groupe EBOMAF, Mahamadou Bonkoungou, a été honoré du Grand Prix de l'Excellence Africaine lors de la 6<sup>e</sup> édition des KOTAS AWARDS 2025,

vision panafricaine affirmée dans le domaine des Bâtiments et Travaux Publics (BTP) en Afrique.

Sous la direction de Mahamadou Bonkoungou, le



tenue vendredi 23 janvier 2026 au prestigieux Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan. Cette distinction honorifique lui a été décernée en reconnaissance de son leadership éclairé et de sa

Groupe EBOMAF est devenu un acteur majeur du secteur des infrastructures en Afrique de l'Ouest. Présent dans plusieurs pays, notamment le Burkina Faso, le Bénin, la Guinée, le Togo et la Côte



d'Ivoire, le groupe intervient dans la réalisation de projets structurants contribuant à la modernisation des infrastructures et au développement économique de ces pays.

Le Groupe EBOMAF a réalisé de nombreux projets d'envergure, notamment dans le domaine des routes, des ponts, des bâtiments publics et des infrastructures de

## Production et commercialisation des BTCS Le MATU lance une plateforme numérique pour les agents

Le ministère de l'Aménagement du Territoire et de l'Urbanisme (MATU) a mis en place une plateforme numérique dédiée à la production et à la commercialisation des blocs en terre comprimée et stabilisée (BTCS) au Centre de la Construction et du Logement (CCL). Cette initiative vise à améliorer l'accès aux services publics pour les citoyens et à promouvoir le développement économique du pays.

La plateforme, accessible via un lien en ligne, permet aux

usagers de réaliser des démarches administratives de manière plus simple et plus rapide. Le MATU encourage les usagers à utiliser cette plateforme pour bénéficier d'un service plus efficace et plus transparent.

Pour accompagner la mise en œuvre effective de cette solution digitale, un atelier de formation a été organisé le 22 janvier 2026 à Lomé, à l'intention des agents directement impliqués dans le processus. Une dizaine de cadres et agents du CCL, ainsi que des

informaticiens du cabinet du ministère, ont ainsi été outillés sur la digitalisation complète de la démarche administrative liée à la production et à la commercialisation des BTCS.

La formation a porté sur le descriptif détaillé de la démarche digitalisée sur la plateforme Service Public, notamment les objectifs visés, les coûts, les conditions d'accès et les principales étapes de la procédure. Les agents ont également été familiarisés avec l'interface de traitement des demandes, mettant l'accent sur le tableau de bord, l'organisation des dossiers et le traitement des tâches selon les profils utilisateurs.

À travers cette initiative, le



Togo réaffirme son ambition de devenir un hub digital régional, en misant sur l'inclusion de tous les citoyens, la digitalisation intégrale des services publics, l'accélération de la transformation économique par

transport. L'entreprise a également développé une expertise dans le domaine de la construction de logements sociaux et de la rénovation urbaine.

Mahamadou Bonkoungou est un entrepreneur burkinabé de renom qui a débuté sa carrière dans le commerce, notamment dans le secteur de l'électroménager et de l'or. En 1988, il fonde EBOMAF, qui s'oriente une décennie plus tard vers le BTP. Grâce à une vision stratégique et une détermination constante, il s'impose progressivement comme un acteur majeur du bâtiment en Afrique de l'Ouest.

Le Grand Prix de l'Excellence Africaine est un témoignage de la reconnaissance du continent pour les efforts de Mahamadou Bonkoungou et du Groupe EBOMAF en faveur du développement des infrastructures en Afrique. Cette distinction est également un encouragement pour les entrepreneurs africains à poursuivre leurs efforts pour contribuer au développement économique et social du continent.

La cérémonie de remise des prix a été l'occasion de célébrer les réalisations de Mahamadou Bonkoungou et du Groupe EBOMAF, ainsi que de reconnaître l'importance du secteur des BTP dans le développement économique de l'Afrique.

**Kodjovi**



Chers usagers de la route, merci de prévoir exactement le montant équivalent à votre redevance afin de faciliter le passage au péage.

Bâtir un monde plus juste, pacifique et fraternel

# L'appel de Robert Dussey à la jeunesse africaine et afrodescendante à l'occasion de la JMCA 2026

Le ministre des Affaires étrangères, de la Coopération, de l'intégration africaine et des Togolais de l'extérieur, Prof. Robert DUSSEY, a adressé un message à l'occasion de la Journée mondiale de la culture africaine et afrodescendante (JMCA), célébrée le 24 janvier 2026. Dans son allocution, le

ministre a exprimé sa confiance et sa fierté aux frères et sœurs d'Afrique et de la diaspora, qu'il a qualifiés de « porteurs d'espoir » pour le continent africain.

« Chers frères et sœurs d'Afrique et de la diaspora, Chers jeunes, porteurs d'espoir pour notre continent,

En ce jour dédié à la célébration de notre riche héritage, permettez-moi de vous adresser un message de confiance et de fierté. Vous êtes les gardiens de nos valeurs et les bâtisseurs d'un avenir harmonieux, unis par la force de notre identité africaine et la richesse de nos



traditions » a déclaré le ministre.

Le Prof. Robert Dussey a rappelé que la JMCA a été instituée par l'UNESCO à l'initiative du Togo, et qu'elle est devenue un symbole fort des liens qui unissent l'Afrique

et ses diasporas. Il a également souligné l'importance de la culture pour la paix, déclarant : « Je forme le vœu que cette célébration ravive en chacun de nous le besoin de puiser dans notre héritage culturel les éléments nécessaires à la construction d'une culture de paix ».

Le ministre a encouragé la jeunesse africaine et afrodescendante à puiser dans les racines de leur identité pour façonner le monde dont ils rêvent. « Je souhaite que la jeunesse africaine et afrodescendante y voit un socle sur lequel bâtir un monde plus juste, plus fraternel et plus pacifique » a-t-il ajouté.

**Kodjovi**

## 47<sup>e</sup> anniversaire du Collège militaire Eyadéma

### Sélom Klassou a présidé la cérémonie au nom du Président du Conseil Faure Essozimna Gnassingbé

Le Collège militaire Eyadéma (CME) de Tchitchao a célébré son 47<sup>e</sup> anniversaire le 23 janvier 2026. La cérémonie a été marquée par une conférence publique sur le thème « Collège militaire Eyadéma de Tchitchao (1979-

formé plus de 2 000 élèves, issus du Togo et de plusieurs pays de la sous-région et du continent, confirmant ainsi sa vocation d'institution d'inclusion sociale et de coopération régionale.

Dès sa création, le CME a

technologique est venue renforcer la modernisation de l'offre de formation.

La conférence publique a été marquée également par une immersion historique qui retrace la genèse du Collège militaire Eyadéma. Intervenant



2026) : un homme, une histoire, une vision ». Elle a également commémoré les 20 ans du rappel à Dieu du Général Gnassingbé Eyadéma, Père de la Nation et fondateur de l'école.

La cérémonie a été présidée par le Président de l'Assemblée nationale, Professeur Komi Selom Klassou, représentant le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, en présence du Président du Sénat, Barry Moussa Barqué, de hautes personnalités civiles, militaires, traditionnelles, d'anciens enfants de troupe et des élèves de l'école.

Créé le 23 avril 1979, le Collège militaire de Tchitchao porte, depuis juin 2006, le nom de son fondateur, Feu Général Eyadéma. En 47 ans d'existence, l'établissement a

été conçu comme un joyau de formation de la jeunesse, alliant enseignement général et initiation à la vie militaire, dans le respect des valeurs cardinales que sont la discipline, le sens du devoir, le respect des lois et la protection des biens publics. Aujourd'hui, les élèves, âgés de 11 à 18 ans, y forgent leur caractère et leur esprit de responsabilité, au service de la Nation.

Au fil des décennies, le Collège militaire Eyadéma a connu des réformes majeures. En 1998, il s'est ouvert aux élèves civils, avant d'accueillir progressivement des apprenants venus de plusieurs pays de l'Afrique de l'Ouest et du Centre, notamment du Bénin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Gabon, Guinée, Mali, Niger et Tchad. En 2018, l'ouverture d'une filière

à cette occasion, M. Tontassé Essohana, membre de la commission scientifique, est revenu sur les premières heures de l'institution, évoquant notamment la vision du Père de la Nation de créer un cadre propice d'étude pour les enfants des militaires et gendarmes afin de leur assurer un bon encadrement au même titre que les enfants des civils.

Le témoignage du représentant de l'Amicale des

anciens enfants de troupe, le Colonel Bakali Hémou Badibawou, a ravivé de nombreux souvenirs, notamment la participation des premiers élèves au défilé militaire du 13 janvier 1980. Il a rappelé qu'à l'origine, en 1979 l'effectif du collège était de 99 enfants de troupe, ce qui souligne le chemin parcouru par cette institution devenue aujourd'hui un repère national et régional.

Dans son allocution, le Col Hodabalo Awaté, Ministre de l'Administration territoriale, de la Gouvernance locale et des Affaires coutumières, et Président national du comité d'organisation des hommages au Père de la Nation, a salué la vision fondatrice du Général Eyadéma. Il a souligné que le Collège militaire Eyadéma est devenu un véritable creuset de

clôre l'événement, un acte symbolique mais grande de portée a été posé par le Président de l'Assemblée nationale, au nom du Président du Conseil. La mise en terre d'un jeune plant de baobab à proximité du mémorial, pour perpétuer la mémoire de Feu Général Gnassingbé Eyadéma, affectueusement surnommé le « Baobab de l'Afrique », dont l'héritage continue d'enraciner la Nation dans la paix, la stabilité et l'unité.

**Elom**



## Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicités  
Récipiété  
N° 0149 /14/ 03/ 01/ HAAC  
Siège: Agbalépédogan

**Directeur de publication:**

El Hadj TCHAGNAO  
Arimyao  
Cel: 91 36 37 55

**Secrétariat de la Rédaction:**

Agbékponou Junior

**Rédacteurs:**

Tchagnao El Hadj Arimyao  
Agbékponou Junior  
Ramzad  
Maroine Tchagnao  
Stanislas

**Mise en page**

Benjamin Tchabi

**Imprimerie**

Yanidel print,  
Tokoin Doumasséssé

**Tirage:**

2000 exemplaires

Lutte contre l'insalubrité

## L'ANASAP lance un nouveau numéro vert

L'Agence nationale de salubrité publique (ANASAP) a lancé, le lundi 19 janvier, un nouveau numéro vert pour dénoncer les actes d'insalubrité dans le Grand Lomé. Accessible sur la plateforme de messagerie WhatsApp via le numéro 90 82 33 33, cette nouvelle interface est opérationnelle tous les jours de la semaine et à toute heure.

L'objectif de cette initiative est d'impliquer davantage les citoyens dans la préservation de l'environnement urbain, en

les invitant à signaler tout acte compromettant l'amélioration du cadre de vie. Cette nouvelle interface vient compléter la ligne verte 8204 déjà en service, renforçant ainsi la digitalisation de la relation avec les usagers.

Depuis sa création il y a un peu plus d'une décennie, l'ANASAP a multiplié les initiatives pour lutter contre l'insalubrité et améliorer le cadre de vie des populations. Le lancement de ce nouveau numéro vert est une étape

supplémentaire dans cette démarche, qui vise à rapprocher l'agence des citoyens et à les encourager à prendre part à la gestion de leur environnement.

L'ANASAP invite tous les citoyens à utiliser ce numéro vert pour signaler les actes d'insalubrité, tels que les dépôts sauvages d'ordures, les eaux usées stagnantes, les toilettes publiques insalubres, etc. L'agence s'engage à prendre des mesures pour résoudre les problèmes signalés et à maintenir un



environnement propre et sain pour tous.

Le nouveau numéro vert de l'ANASAP est un outil important pour lutter contre l'insalubrité et améliorer la

qualité de vie des populations. Il est accessible à tous et peut être utilisé à tout moment pour signaler les problèmes d'insalubrité.

**Agbé**

## Les États-Unis quittent l'OMS

### Donald Trump donne ses raisons

Les États-Unis ont officiellement quitté l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) le 22 janvier 2020, après un an de préavis. Selon l'information donnée par le site [leliberaltogo.tg](http://leliberaltogo.tg), cette décision, initiée par le

président Donald Trump en 2020, a été annulée par le président Joe Biden en janvier 2021, mais a été de nouveau signée par Trump en janvier 2025.

Le retrait des États-Unis de l'OMS est considéré comme

un coup dur pour l'organisation, qui compte sur les contributions financières des États-Unis pour fonctionner. Les États-Unis sont l'un des membres fondateurs de l'OMS et ont contribué à définir et à régir l'action de l'organisation depuis sa création en 1948.

#### Les raisons du retrait

Le président Donald Trump a justifié le retrait des États-Unis de l'OMS en accusant l'organisation de partialité en faveur de la Chine et de gestion défaillante de la pandémie de COVID-19. Le département d'État américain a également reproché à l'OMS de ne pas avoir engagé de réformes structurelles et de manquer d'indépendance face

aux pressions politiques.

#### Les conséquences du retrait

Le retrait des États-Unis de l'OMS aura des conséquences importantes pour la santé mondiale. L'OMS a déjà annoncé des réductions de

**Suite à la page 7**

## Attentat de Sarakawa

### Commémoration du 52ème Anniversaire par le Togo

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, a présidé la commémoration du 52ème anniversaire de l'attentat de Sarakawa, qui a eu lieu le 24 janvier 1974. La cérémonie s'est déroulée à

sombres de l'histoire contemporaine du Togo. L'aéronef transportant le Président Gnassingbé Eyadéma s'est écrasé à Sarakawa, faisant plusieurs victimes, dont des



Sarakawa, dans la préfecture de la Kozah, en présence de hautes autorités administratives, politiques et militaires.

collaborateurs et des compatriotes du Président.

#### Un acte de fidélité à la mémoire collective

La commémoration de Sarakawa constitue un acte de



fidélité à la mémoire collective et une réaffirmation solennelle de la trajectoire choisie par le peuple togolais. Le ministre de l'Administration territoriale, de la Gouvernance locale et des Affaires coutumières, Hodabalo Awaté, a rappelé la portée structurante de cette date dans l'édification du Togo moderne.

Sarakawa a ouvert la voie à des choix courageux, notamment la nationalisation des ressources stratégiques,

permettant à l'État togolais de reprendre en main son destin économique et de poser les jalons de grandes réalisations structurantes sur l'ensemble du territoire national.

#### Un message de résilience et de vigilance

La commémoration de Sarakawa est également un message de résilience et de vigilance face aux menaces contemporaines. Le Président Gnassingbé a déposé une

gerbe au mausolée de la localité, s'inclinant solennellement devant les âmes des illustres disparus.

La phrase culte du Président Gnassingbé Eyadéma, "Un coup isolé n'arrête pas le combat", continue de traverser les générations comme un viatique politique et moral. Elle résume l'esprit de Sarakawa, la résilience face à l'adversité, la constance dans la lutte.

**La Rédaction**

Les États-Unis quittent l'OMS

# Donald Trump donne ses raisons

**Suite de la page 6**

budget et des suppressions d'effectifs, ce qui pourrait affaiblir la capacité de l'organisation à répondre aux crises sanitaires mondiales.

Le Directeur général de l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, a exprimé son regret face à cette décision et a appelé à un dialogue constructif pour maintenir le partenariat entre les États-

Unis et l'OMS. L'ONU a également regretté la décision des États-Unis de se retirer de l'OMS, soulignant l'impact négatif potentiel sur la santé publique et les efforts visant à freiner le réchauffement climatique.

**Qu'est-ce que cela signifie pour l'avenir ?**

Le retrait des États-Unis de l'OMS ouvre une période d'incertitude pour la santé

mondiale. Il est probable que l'OMS devra trouver de nouveaux moyens de financement pour maintenir ses activités et répondre aux crises sanitaires mondiales. La communauté internationale devra également réfléchir à la manière de renforcer la coopération internationale en matière de santé pour faire face aux défis futurs.

**Dieudonné**



Togo

# Komlan Kadjè et Kokou Tengue au gouvernement

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, a procédé à de nouvelles nominations au sein de l'équipe gouvernementale le vendredi 23 janvier 2026.

Deux nouveaux ministres ont été nommés pour renforcer l'équipe en place.

- Komlan Kadjè, ingénieur des ponts et chaussées et

- Edem Kokou Tengue, docteur en économie, a été nommé ministre délégué chargé de l'économie maritime. Il avait déjà occupé ce poste de 2020 à 2024 et était jusqu'alors ministre conseiller à la Présidence du Conseil.

Ces nominations visent à renforcer les secteurs clés de



docteur en calcul des structures, a été nommé ministre des Transports, du Développement et des Pistes rurales. Il avait déjà exercé des fonctions ministérielles, notamment aux transports, aux travaux publics et au commerce.

l'économie togolaise, notamment les transports et l'économie maritime. Le Président Gnassingbé a ainsi démontré sa volonté de poursuivre la mise en œuvre de sa vision pour le développement du Togo.

**Elom**





*Fructueuse année*  
**2026**

*Cher partenaire,*

*Au seuil de cette nouvelle année, je suis ravie de vous présenter à vous-même, à vos collaborateurs ainsi qu'à vos proches, mes sincères voeux de santé et de prospérité dans vos affaires.*

*Votre dévouement et votre sens de civisme fiscal participent à la réalisation de l'ambition de faire du Togo un carrefour stratégique de promotion des affaires et d'attractivité des investissements.*

*Puisse Dieu Tout Puissant renforcer ce partenariat dynamique et bénir vos activités.*

**Yawa Djigbodi TSEGAN**  
**Commissaire Général**